Junio de 2008

AGENDA



I JORNADAS DE DERECHO Y GENÉTICA

Se celebraron En Badajoz, los días 29 y 30 de mayo

Las I Jornadas de derecho y genética de la cri-

minalística a la medicina celebradas a finales de mayo en Badajoz han sido apadrinadas por la Cátedra de Derecho y Genoma de la Universidad de Deusto, la cual organiza anualmente unas similares, haciendo este año la XV edición, y por tanto avala de forma importante un evento en Extremadura. La genetista del Complejo Hospitalario Universitario de Badajoz, Raquel Rodríguez participó en el programa de estas jornadas con una conferencia sobre el uso del análisis genético en la predicción de la enfermedad y los aspectos del consejo genético, así como en una mesa redonda compartida con otra facultativo de diagnóstico genético-prenatal del Infanta Cristina, Eugenia Sánchez Gutiérrez, que informó sobre el consejo genético y los diagnósticos antenatales en el medicina actual, así como con el abogado pacense José Luis Galache Cortés, que se refirió al consejo genético y sus implicaciones jurídicas: libertad, intimidad y no discriminación a partir de datos genéticos, y el fiscal Juan Calixto Galán Cáceres, que expuso la responsabilidad por lesiones prenatales. El director de la Cátedra Derecho y Genoma de Deusto, Carlos Romeo Casabona, disertó sobre la Ley de Investigación Biomédica, y el director del Centro Extremeño de Reproducción Humana, Francisco García Malpartida, hizo lo suyo sobre la Ley de Reproducción Asistida. El célebre catedrático de Medicina Legal José

El célebre catedrático de Medicina Legal José Antonio Lorente, contextualizó la identificación genética humana desde el derecho civil -crimina-lística- y civil -paternidades y filiaciones-. El catedrático de Medicina Legal Juan Carlos Álvarez Merino, habló sobre la identificación en casos extremos e históricos. Bancos de Datos de ADN fue el tema desarrollado por el teniente coronel de la Guardia Civil. Francisco Jesús Montes López. Tras estas últimas conferencias se organizó una segunda mesa redonda donde también intervino el presidente de la Asociación por la Recuperación de la Memoria Histórica de Extremadura, José Manuel Corbacho, y Pilar Lara López, manager de la identificación Humana en España y Portugal.

BIBLIOGRAFÍA

EL CUIDADO DEL 'OTRO'

De Manuel Moreno Preciado

El enfermero extremeño (Medina de las Torres, Badajoz) afincado en Madrid, es el autor de 'El cuidado del "otro". Un estu-

dio sobre la relación enfermería/paciente inmigrante', editado por Edicions Bellaterra, donde se analiza la situación creada en los dispositivos sanitarios por la afluencia creciente de población inmigrada. Es previsible que la confrontación entre



las distintas formas culturales de entender el proceso salud/enfermedad/atención y los condicionantes sociales del hecho mi-gratorio, cree ciertos desajustes en el diálogo enfermera/paciente que es conveniente explorar. El eje central del estudio lo constituyen la descripción y análisis de los factores sociales y culturales que intervienen en esta relación, en el marco de las rutinas sanitarias de diferentes instituciones públicas. La inmigración más que aportar temas nuevos viene a evidenciar las carencias y fallas existentes: el racismo existía antes de que llegaran inmigrantes y la deshumanización asistencial también estaba ahí. Las demandas particulares de la población inmigrada debido a un mayor desconocimiento del sistema y a hábitos y costumbres diferentes chocan con las culturas profesionales instala-

CÁNCER: ESPERANZA

De Mª Ángeles Rabadán González

'Cáncer: esperanza. Prevención y tratamiento' es una publicación, cuya autora, María Ángeles Rabadán, apuesta por el



conocimiento de la enfermerdad como requisito imprescindible para su prevención. En este trabajo se dan respuesta a todas las preguntas que el ciudadano se hace acerca del cáncer, con las que se ayuda a tener un conocimiento puntural sobre cómo prevenir y tratar, antes y después, esta patología. Esta información sencilla con consejos fácilmente aplicables sirve para acercarse a esta enfermedad prevalente.

CRÓNICAS



Premiados en la VIII Campaña de Prevención de Tabaquismo en la escuela.

DÍA MUNDIAL SINTABACO

La Biblioteca 'Delgado Valhondo' de Mérida acogió la entrega de los premios de diferentes certámenes convocados con el fin de prevenir el tabaquismo. Por una parte, en la octava edición de la Campaña de Prevención de Tabaquismo, este año con el lema 'Una imagen vale más que mil palabras', han participado 2.750 alumnos de diferentes centros educativos con trabajos en diferentes formatos con el fin de sensibilizar a la de no fumar. Los colegios 'San José', de Villafranca, y 'La Asunción', de Cáceres, los institutos 'Rodríguez Moñino', de Badajoz, y 'Donoso Cortés', de Don Benito, el Colegio de Educación Especial 'Ponce de León', de Plasencia, y Aprosuba 5, de Jerez de los Caballeros, han sido los centros galardonados. En la entrega de premios, el subdirector de Salud Pública, Clarencio Cebrián Ordiales, se refirió a la importancia de desarrollar acciones preventivas en el ámbito escolar, y en particular, sobre el

tabaquismo, ya que es en la edad escolar cuando se inicia el hábito y donde es más necesario incidir para concienciar a los escolares sobre sus perjuicios.

Por otra parte, se entregaron los galardones de la segunda edición de

tabaquismo', para proyectos de investigación, que ha sido para el médico Manuel Barragán Rodríguez, por su trabajo 'De tu salud, tienes que empezar a cuidar tú'; y para proyectos de intervención, siendo el premio de esta modalidad para la psico-oncóloga Mª Claudia Cortés Rodríguez, por su trabajo 'Tratamiento de prevención en

'Premios en materia de

esta modalidad para la psico-oncóloga Mª Claudia Cortés Rodríguez, por su trabajo 'Tratamiento de prevención en tabaquismo para personal sanitario y no sanitario del Hospital de Mérida durante 2007'
Y el primer Concurso Extremeño de Fotografía 'A tu aire', se ha resuelto a favor de la fotografía 'Y tú ...

ración diaria... ¿un plato de buen gusto?' de Francisco J. Sánchez, así como diez reconocimientos más. El secretario técnico de Drogodependencias, Quintín Montero Correas, agradeció la participación en estos certámenes y el trabajo de los profesionales que dentro de su labor diaria contemplan acciones especialmente dedicadas a hacer frente al tabaquismo.

¿qué eliges?, de Hugo Domínguez, y 'Tu



Premiados en Investigación, Intervención y Fotografía.